

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE LA LONJETA, 11

AÑO XVIII  
NUMERO 5590

PALMA DE MALLORCA  
JUEVES 1.º DE SEPTIEMBRE DE 1927

FRANQUEO  
CONCERTADO

NORAS DE DESPACHO: de 9 a 1 y de 4 a 7  
TELEFONO NUMERO 200

## Pastor y Padre

Escribo estas líneas cuando todavía el corazón no se ha hecho a la pérdida dolorosa que España, la España católica social sobre todo, acaba de experimentar. Cuando todavía el alma, tristemente sorprendida porque creyó en una mejoría que se decía existir, y confió en que el cáliz pasaría sin que hubiéramos de beberlo, se haya penetrado bien de la desgracia que tantos y tantos católicos lloran con lágrimas de sin cero pesar.

Sin la suficiente serenidad para escribir sobre la persona venerable del Prelado insigne que ha muerto, no quiero sin embargo dejar de expresar públicamente cuanta es la pena de quien de labios del Purpurado ilustre recibió las lecciones primeras para tomar parte en la acción social que tuvo en el Eminentísimo Cardenal Reig, un entusiasta defensor, un apóstol lleno de abnegación, deseoso de hacer el bien, sin que dificultades, a veces insuperables al parecer, ingraticudes que no le faltaron, luchas que la dirección de la acción católica social en España, necesariamente había de provocar, fuesen obstáculos a su labor, entrarán su celo, o le hicieran desistir del camino emprendido.

¿Como podremos olvidar las que fuimos discípulas suyas, cuando era él, Rector de la Universidad Católica, en Madrid, aquellas clases, tan interesantes, tan llenas de sabia dirección, de doctrina sabidísima, de conocimientos hondos, de enseñanzas que tan útiles nos fueron? Tres años duraron las clases. Más hubieran durado, porque las oyentes, las alumnas, en vez de cansarnos sentíamos ansias vivísimas de continuarlas. El nombramiento de Don Enrique Reig, como entonces le llamábamos, para Obispo de Barcelona, dió fin a las reuniones tan simpáticas, en las que discípulas y profesor tanto nos habíamos compenetrado. Y para recordarnos, y como recuerdo de esos tres años en los que tal beneficio habíamos recibido, publiqué a modo de despedida un artículo: «La última clase»... que años después reprodujo «El Castellano» de Toledo, y que conmovió al venerado maestro de sociología, cuantas veces hablaba de ello.

Desde entonces, siguió siempre con interés creciente con paternal solicitud, el movimiento católico social femenino. ¡Cuántos alientos encontramos en él! Cuánto apoyo cuando el combate se hacía duro y las fuerzas desmayaban! ¡Cuánta luz para enfocar bien los problemas sociales tan espinosos y en los cuales es tan fácil desviarse de la senda recta, de lo que la Iglesia dice y pide y enseña!

Ciertamente que a estas luces, a esta dirección, debimos todas las que nos formamos en su escuela, la seguridad de lo que decíamos y hacíamos, porque no éramos nosotras, era él quien decía y quien hacía en ocasiones en que solas hubiéramos seguramente naufragado.

¡Cuánta ternura para los corazones cansados! Cuanto amor para las almas agotadas. Si algún defecto se pudiera aducir del Primado que hemos perdido, sería, a no dudarlo, si esto lo fuera, su demasiada ternura y bondad, su demasiado corazón.

Los que le hemos visto en días en que hubo de sufrir, nos dimos cuenta de la amargura que sentía de su pena, pero sin que le oyésemos una queja, una palabra de rencor, una frase que expresase su disgusto, su desaprobación. Y es que la cruz de la primacia pesa! Y pesa especialmente sobre los hombros episcopales, la dirección de la acción católica social, y el soslayar sus dificultades, y el anar voluntades sumisas, y el unir corazones que sientan lo mismo y cuyos latidos sean de una idéntica vibración.

España católica está de duelo. Pero entre todos los que lloran la muerte del que fué Pastor y Padre de su grey española, los más apenados han de ser, porque han perdido más que nadie, los obreros, las obreras, los que viven de su trabajo, los que ganan su vida con su labor.

¡Cómo los quería! Al igual del Maestro Divino sentía en su corazón la compasión y el amor hacia ellos. Y extendió sobre ellos toda su compasión y todo su amor. Guardaba como uno de sus objetos predilectos, las sandalias que las obreras de la Federación de Madrid le bordaron cuando fué nombrado Obispo de Barcelona. Y sus labios temblaban de emoción y sus ojos se arrasaban en lágrimas, al referir la carta con que las obreras católicas madrileñas acompañaron su ofrenda al que tanto se interesó por ellas.

La Confederación Nacional de obreras católicas constituía su acnelo mayor. La deseaba vivamente y fué un día de gozo grande para el guía y jefe de la Acción católica social en España, el que quedó hecha la Confederación y organizado el Consejo Confederal.

No olvidaremos que para la Misa del día de clausura de la segunda Asamblea Nacional de las obreras, que tuvo lugar el 31 de Octubre, fiesta de la Realza de Cristo, vino desde Toledo, y por cierto que era una mañana de frío y lluvia grandes, para decir Misa a las ocho y media en la capilla de nuestra casa sindical católica femenina. Después desayunó rodeado de obreras y asesoras. Y con todas conversó bondadosamente, contento, muy contento, del éxito de la Asamblea que tan brillante había resultado. ¡Quién había de decirnos que en esa misma casa social, en donde con tanto calor de alma se le acogía, no le volveríamos a ver!... Y que iba a quedar huérfana la Confederación nacional de obreras católicas que hacen bien en llorar una pérdida que podemos calificar de irreparable.

Su última Carta Pastoral, sobre la reorganización de Acción Católica, es una prueba elocuente de la inteligencia clarísima que poseía, de su talento organizador, aunque en tantas ocasiones lo que él organizaba o deseaba se reorganizase, no fuese secundado por los mismos que tenían obligación de hacerlo.

Descanse en paz el Eminentísimo Cardenal Primado, al que muchas almas, del mundo ignoradas, deben vida espiritual extensa y ansias de apostolado verdadero y al que los católicos todos tanto debemos de dirección y enseñanza en la labor católica social. Descanse en paz. No le olvidaremos...

Sobre la tumba que acaba de abrirse, ponemos no flores que se marchitan, sino flores que duran porque son flores de agradecimiento, regadas con lágrimas de un sentimiento muy verdadero y conservadas con las oraciones que nuestros labios pronuncian para que Nuestro Señor le haya dado el premio concedido a los que como él combaten bien y son fieles a Dios durante su vida.

María de Echarri

Madrid.

## De Roma

El director del Observatorio del Vaticano

Roma 28.—La Academia Pontificia de Ciencias va a publicar una obra dedicada al director del Observatorio del Vaticano, el Rdo. P. Hagen, S. J., que va a cumplir ochenta años.

En dicho volumen se publican opiniones autorizadas de personalidades científicas del mundo entero en honor del ilustre hombre de ciencia.

El libro será presentado, lujosamente encuadernado, a Su Santidad, y enviado a las Academias de Ciencias, cuyos miembros recibirán con agrado el homenaje que se hace al gran astrónomo.

Audiencias de Su Santidad

Roma 28.—El Seberano Pontice ha recibido en audiencia privada a monseñor Paolo Giobbe, Nuncio Apostólico en la República de Colombia.

Dicho Prelado marchará el lunes a Bogotá, y, por su actividad en la Acción Católica, ha merecido generales elogios de los católicos colombianos.

Desde hace unos cuantos meses se publica, gracias a su iniciativa y voluntad, un gran diario católico, «El Debate», empleando sus energías en otras obras de acción católica.

## Franco y su vuelo alrededor del mundo

El aviador sigue preparando el vuelo

Paris.—Ha regresado de Portugal y de las Islas Azores el comandante Franco, que fué al citado archipiélago, como es sabido, para examinar si reúne condiciones para terminar en él una de las etapas del raid alrededor del mundo que piensa emprender en compañía del comandante Gallarza y del capitán Ruiz de Alda.

El aviador viene complacido de las atenciones de que ha sido objeto en Portugal.

En vano los periodistas han procurado obtener de él manifestaciones acerca de su propósito y sus preparativos, pues Franco no quiere adelantar nada sobre sus proyectos ni su itinerario, diciendo que ya se irá conociendo a medida que se realice.

El aparato destinado al vuelo, que ya se está construyendo, es uno del sistema del «Plus Ultra», aunque de mayor tamaño y con algunas mejoras.

Uno de estos días se espera la llegada de Gallarza y Ruiz de Alda, para reunirse con Franco y realizar estudios sobre algunos extremos del proyecto.

LA FILADORA  
SASTRERIA Y CAMISERIA  
A medida de primer orden.

## El Doctor Perelló en Manresa

Grandioso recibimiento

Bajo estos títulos «La Vanguardia» de Barcelona, dice lo siguiente en su número del martes último:

«La primera visita del obispo de Vich, padre Perelló, a la ciudad de Manresa, ha constituido un grandioso homenaje de respeto y simpatía al nuevo prelado. Llegó el domingo, a las seis y media de la tarde, por la estación del Norte, donde le esperaban las autoridades, el Ayuntamiento, el delegado gubernativo, señor Azpiazu, nutridas representaciones del clero, entidades políticas y culturales, asociaciones religiosas, jefes y oficiales del batallón de Reus, representación de los Ayuntamientos, clerecía y otras de Callús, Suria, Artés, Sallent, Balsareny, Sampedor, San Mateo de Bages, Rocafort y Vilumara, Castellbell y Vilar y San Vicente de Castellet.

Una compañía del batallón de Reus tributó honores a Su Ilustrísima y la banda del propio cuerpo ejecutó algunas composiciones.

Los andenes de la estación estaban llenos a rebosar y se dedicó al prelado una cariñosísima salutación de bienvenida.

El doctor Perelló revistió las fuerzas del batallón, y acto seguido se organizó la comitiva, dirigiéndose a la plaza de Creus, en donde se había levantado un altar.

El prelado revistióse de pontifical y después la manifestación se dirigió a la Seo Basílica por las calles de Picas y San Miguel, plaza Mayor y Bajada del Pópulo.

No fué tarea fácil organizar, en medio de aquella compacta multitud, la comitiva. Abría marcha una pareja de la guardia municipal, con los heraldos y la bandera de la ciudad. Seguían los vigilantes y el personal subalterno del Ayuntamiento; los alumnos de las escuelas nacionales y particulares, con sus profesores; la Escuela de Artes y Oficios, el somatén, la Cruz Roja, sociedades recreativas, culturales y gremiales, empleados municipales, personal de Correos, Telégrafos y

Teléfonos, representantes judiciales y policíacos, Colegios de Notarios, abogados, Procuradores y Farmacéuticos, representantes del Ejército y de la guardia civil, delegados de los Ayuntamientos de la comarca, Coleg o Oficial de Agentes Comerciales, Cámaras de Comercio, Agrícola y de la Propiedad Urbana, cofradías y comunidades religiosas, clero parroquial con los economos de los pueblos antes citados, beneficiados y cabildo catedral.

A continuación iba el doctor Perelló con su séquito, seguido del Ayuntamiento de Manresa, en corporación, con sus maceros, el delegado gubernativo, las demás autoridades, y cerraban el cortejo los alguaciles.

El desfile por las calles fué verdaderamente triunfal. Se habían levantado arcos de triunfo y la mayoría de las casas lucían colgaduras. La gente se apiñaba en los balcones y en la vía pública, rivalizando todos en mostrar su entusiasmo, respeto y cariño al doctor Perelló.

Al llegar a la basílica, que ostentaba gran iluminación y sus mejores galas, las amplias naves del templo estaban llenas a rebosar de fieles. Se cantó un solemne Te Deum y después el prelado dirigió la palabra a las autoridades y al pueblo allí congregados. En términos elocuentes saludó a Manresa, ofreciéndose a todos como padre y pastor.

Terminado el acto, que por su grandiosidad tendrá caracteres imborrables en la historia de la ciudad, se celebró una brillantísima recepción en la casa rectoral de la Seo, desfilando ante el insigne prelado, en hilera interminable, las representaciones de entidades, clero, particulares, de la ciudad, autoridades y comisiones de los pueblos, rindiéndole todos sentido homenaje de amor y pleitesía. La recepción duró más de una hora.

La presencia del doctor Perelló ha contribuido también a dar más solemnidad a los actos religiosos de la fiesta mayor de Manresa.»

## Del Vaticano

La Asociación nacional de niños católicos

Roma, 29.—El Pontífice ha recibido a 50 niños representantes de la nueva asociación nacional de niños católicos, creada por la Acción Católica y encomendada por el Papa al cuidado de los católicos. La Asociación alcanza ya gran desarrollo, y su primera iniciativa fué hacer labor catequística entre los niños de todas las diócesis, dando como premios viajes gratuitos a Roma.

Los niños recibidos por el Pontífice son los primeros que han conseguido esa gracia.

Su Santidad pronunció un discurso en el que hizo notar la predilección de Jesús por los niños. «Representáis—dijo a los presentes—la flor de la tierra italiana, país que para vosotros y para mí es la tierra madre.» Elogió la pureza de las virtudes de los jóvenes, y les pidió que tuviesen fortaleza para vencer los respetos humanos y contesarse católicos.

Terminó asegurando el mayor desarrollo de la obra, y recomendó que el recuerdo de la Basílica y de las catumbas quede impreso en el co-

razón de los niños para seguir animosos en la profesión de la fe y en la práctica de la vida católica.

## La Catedral de Maguncia, salvada de la ruina

Leemos:

«No sólo los católicos, sino en general todos los amantes de la arquitectura y del arte, leerán con satisfacción la noticia de que la magnífica catedral de Maguncia, amenazada de inminente ruina, ha podido, afortunadamente, ser salvada, gracias a los difíciles y peligrosos trabajos de contención llevados a cabo durante los dos últimos años. A causa de los deslices ocurridos en las fundaciones abrieronse en los muros y columnas de sostén numerosas grietas—algunas suficientemente anchas para poder meter en ellas un brazo entero—y el peligro de derrumbamiento llegó a ser tal, que los obreros exigieron la presencia constante de arquitectos y capataces durante el trabajo. Para reforzar los fundamentos de la catedral de Maguncia han sido empleados diez mil metros de cemento armado.»

## Zuglul Bajá y el nacionalismo egipcio

El jefe del nacionalismo egipcio que ha fallecido hace pocos días, nació hace setenta y tantos años (nadie lo sabe con exactitud), hijo de pobres campesinos del valle del Nilo. Los musulmanes de Egipto se sirven todavía del calendario que empieza a contar los años con la huida de Mahoma. Además, en el Egipto de hace tres cuartos de siglo, la administración era bastante defectuosa, y ni el sacerdote ni el alcalde consideraron muy importante marcar con exactitud la fecha del nacimiento de un campesino. Según sus adversarios políticos, Zuglul Bajá se quitaba años y en realidad tenía ya más de ochenta. Sin embargo, a pesar de su edad avanzada, era hasta su muerte el jefe indiscutible e indiscutido del nacionalismo egipcio.

Estudió en la célebre Universidad árabe del Cairo y gracias a su energía y a su talento llegó a ser uno de los primeros abogados de su país. Desde su juventud se ocupó de política, pero para los extranjeros el interés de su actuación comienza después de la guerra. Durante la conflagración mundial, Inglaterra rompió los últimos lazos que existían entre Turquía y Egipto y a cambio de la ayuda militar de los egipcios (para la defensa del Canal de Suez), les prometió la independencia. Las promesas de Londres y la doctrina del presidente Wilson despertaron en los egipcios grandes esperanzas, y cuando el armisticio no fué seguido por la proclamación de la independencia, el desencanto se manifestó en una violenta agitación antibrítica, cuyo jefe fué Saad Zaglul Bajá. En 1919, los ingleses le desterraron a la isla de Malta y dos años más tarde lo internaron en una de las islas Sey chelles, en el Océano Índico, en donde la salud de Zuglul empeoró tan rápidamente que Londres se vio en la obligación de permitirle la vuelta a su patria.

En febrero de 1922, al cabo de prolongadas negociaciones, la Gran Bretaña concedió a Egipto la independencia, pero con algunas restricciones que provocaron las protestas de los nacionalistas. Egipto es independiente pero Inglaterra tiene derecho a mantenerse en el valle del Nilo y en la región del Canal de Suez; intervenir en la Hacienda egipcia y

proteger a los extranjeros. El gobernador del Sudán, que es al mismo tiempo generalísimo del Ejército anglo-egipcio, es un inglés.

Al cabo de varias crisis, Saad Zaglul bajá, cuyo partido el «wafd» disponía de mayoría absoluta, fué encargado de formar Gobierno. Su programa consistía en conseguir la independencia absoluta de su país, es decir, obligar a la Gran Bretaña a que retirara sus tropas, renunciara a cualquier intervención en los asuntos de Egipto y consintiera en la unión del Sudán con Egipto. Pero sabemos que el Canal de Suez es el eje del Imperio británico, de manera que resulta imposible que Inglaterra renuncie a su posesión. En cuanto al valle del Nilo, por él pasa el camino entre El Cabo y El Cairo, sueño de Cecil Rhodes. En cuanto al Sudán, Inglaterra necesita su algodón para su industria textil. Por estas razones, el programa nacionalista no podía realizarse, a pesar de la violentísima agitación que en octubre de 1924 culminó en el asesinato del «sirdar» generalísimo Sir Les Stack.

El crimen político, determinó a Inglaterra a enviar en ultimátum, exigiendo la dimisión de Zuglul Bajá, que fué sustituido por Ziúar Bajá. Este gobernó en principio sin Parlamento, luego celebró elecciones.

Apenas convocado, el nuevo Parlamento fué disuelto. Hace un año, se repitió el experimento, y de nuevo con un resultado desastroso para el Gobierno anglofilo y con el triunfo completo del «wafd». Sin embargo, ante el veto de la Gran Bretaña, el jefe del Gobierno no fué Zuglul, sino Saruat Bajá, prohombre del partido liberal-constitucional. Pero como la mayoría absoluta pertenecía a Zuglul, éste era el verdadero amo de la situación.

Su muerte puede conducir a complicaciones, puesto que dentro del partido nacionalista existe ya un grupo extremista, que en su agitación antiinglesa quiere ir más allá de los medios legítimos. Es posible, además, que el nuevo jefe del partido «wafd» se niega a seguir apoyando al Gabinete Saruat y que venga por consiguiente otra crisis casi imposible de resolver.

A. R.

### El hipogeo romano descubierta en Mérida

Acercas de este descubrimiento leemos lo siguiente: «Con ocasión de la apertura de la zanja de toma de agua para los nuevos depósitos, se encontró un ánfora grande, completa, de fino porte, así como restos de otros similares.

Se apreciaba en la zanja una gran cantidad de escombros y trozos de enlucidos con pinturas, que denunciaban algo de construcciones interesantes.

No pasaron inadvertidos estos hallazgos, de gran mérito, para los que, como el erudito don Maximiliano Macias, alma de estos trabajos, están bien iniciados en cuestiones de Arqueología.

Y hace unos diez días, contando con la autorización generosamente dada por los señores Corchero, dueños del terreno, se comenzaron allí unas excavaciones en regla, cuyos resultados no pueden ser más interesantes hasta hoy.

Está descubierta un hipogeo o columbarium de la familia de Cayo Boconio, perteneciente a la tribu Papiria, muy extendida en Lusitania.

Se trata de una construcción subterránea con su bóveda muy hundida, correspondiente a fines del siglo primero o principios del segundo.

La cámara es pequeña y se entra en ella por una estrecha puerta, sobre la que campa la placa de mármol con los nombres de los muertos del dedicante y símbolos funerarios.

El recinto mortuario, ligeramente rectangular, presenta en cada uno de sus frentes una hornacina cuadrada, en cuya base están las urnas funerarias.

En el fondo de las respectivas hornacinas aparecen pintadas al fresco las figuras de los muertos. En estas pinturas, aun cuando mal conservadas, aparecen perfectamente definidos los rasgos fisonómicos, acusados con una viveza de colorido y un realismo tan asombroso, que cautiva a primera vista. Sobre todo la gentil figura de María es de gran atractivo.

Todo ello se encuentra a unos tres metros del piso actual, y, en opinión de los entendidos, ha sido profanado en época desconocida y destruido en parte.

En el curso de las excavaciones

van apareciendo otros restos de edificios similares, al parecer.

Como se ve, estos descubrimientos vienen a enriquecer de modo notable el tesoro artístico de Mérida, gracias al tesón y sabia constancia del señor Macias, al que nunca sabrá agradecer Mérida bastante sus afanes y desvelos en pro del patrimonio espiritual de esta interesantísima población.»

### Monumento a Concha Espina

Santander.—A las doce se celebró la inauguración del monumento dedicado a la escritora Concha Espina.

También fué inaugurada la fuente.

Al acto asistieron los reyes y las autoridades.

Don Alfonso distinguió entre el público al señor Francos Rodríguez y le saludó, interesándose por su estado de salud.

Lo mismo hizo la reina.

Carmen Vega, en nombre de la comisión organizadora del monumento, habló, haciendo un elogio de la personalidad literaria de Concha Espina.

Seguidamente el alcalde de la ciudad pronunció un discurso recibiendo el monumento.

Después Carmen Vega leyó unas cuartillas de Concha Espina en las que da las gracias por tan grande homenaje.

El rey descubrió el monumento que se hallaba cubierto con la bandera española.

La banda de música tocó la marcha real.

A continuación fué firmada el acta de la inauguración.

Los monarcas felicitaron a los hijos de Concha Espina, que asistieron al acto.

El hijo mayor, don Víctor Sernó Espina, director del periódico «El Faro», les dió las gracias, por haber honrado el acto con su asistencia.

Francos Rodríguez pronunció palabras de elogio para Concha Espina, y una señorita leyó varias poesías.

El monumento es una grandiosa obra de Victorio Macho.

### El Gobierno francés y los extranjeros

París.—El ministerio del Interior ha hecho público hoy que cualquier extranjero que forme parte de una manifestación política será expulsado.

### Clausura de la Asamblea de peritos de Prensa

Ginebra.—La Conferencia de peritos de Prensa se ha clausurado.

En esta última sesión han sido aprobadas numerosas resoluciones relativas a las tarifas telefónicas y telefónicas, a la protección de noticias y a los intereses del periodismo profesional.

Votó la Conferencia antes de disolverse una resolución deseando la abolición rápida y definitiva de la censura en tiempo de paz y reivindicando para el caso del funcionamiento de dicha censura, determinadas garantías mínimas, particularmente la igualdad completa de trato para todos los periodistas sin excepciones.

Lord Buruhan, presidente, reunió los trabajos e hizo el elogio de los miembros que han tomado parte en esta conferencia.

### El tonelaje mercante alemán

Roma.—Según una información presentada por el ministro de Comunicaciones, señor Ciano, al jefe del Gobierno, la marina mercante italiana ocupa por su tonelaje el quinto lugar en la marina mundial. Vienen en primer lugar Inglaterra, los Estados Unidos y el Japón, y en cuarto lugar Italia.

## INSTITUTO RIPOLL

Centro Politécnico de 1.ª y 2.ª Enseñanza

Calle del Obispo Maura, núm. 8.—Palma.

Admite alumnos externos, medio pensionistas y pensionistas para toda clase de estudios y carreras, desde la primera enseñanza inclusive.

## Viñetas de una Misión

por

Mn. Andrés Caimari, Pbro.

El recuerdo más sugestivo y acabado de la última Misión

Bello libro de 60 páginas, tamaño folio holandés, y cubiertas de cartulina couché con artística portada.

Va ilustrado con 16 detalladas fotografías evocadoras plásticas de los grandiosos acontecimientos, y lleva detallada y completa crónica de la Misión

Precio del ejemplar 2.00 ptas.

De venta en la Imprenta «La Esperanza» y en las principales librerías de la ciudad.

### Servicio de Ferrocarriles

Servicios de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, que rigen desde el día 1.º de Abril a 30 Septiembre

DE PALMA A ARTA

Salidas de Palma: A las 8 (1) 14'35, (2) 18'50 (3).

Llegadas a Artá: A las 10'28, 17'5 y 22'40.

DE ARTA A PALMA

Salidas de Artá: A las 6'50, (4) 11'45 (13) 14'20 (6) y 16'35 (7).

Llegadas a Palma: A las 9'25, 15'44, 18'10 y 19'45.

DE PALMA A MANACOR

Salidas de Palma: A las 8 (1) 14'35 (2) y 18'50 (3).

Llegadas a Manacor: A las 9'38, 16'15 y 21'11.

DE MANACOR A PALMA

Salidas de Manacor: A las 7'42 (4) 13'2, (13) 15'46 (6) y 17'48 (7).

Llegadas a Palma: A las 9'25, 15'44, 18'10 y 19'45.

DE PALMA A INCA

Salidas de Palma: A las 7'5—8 (1) 8'25 (8)—13'45, 14'35, (2) 14'45 (9)—18'50 (3).

Llegadas a Inca: A las 8'21—8'45 —9'39—15—15'20—15'51—20'6.

DE INCA A PALMA

Salidas de Inca: A las 5'5—7'48 —8'43—(4), 11'30, (7) 12'49, 14'22 17 y 18'54 (7).

Llegadas a Palma: A las 7'00—8'58, 9'25, 12'30, 14'3, 15'44, 18'10 y 19'45.

DE PALMA A LA PUEBLA

Salidas de Palma: A las 8'25 (8) 14'45 (9)—18'50, (3).

Llegadas a La Puebla: A las 10'18, 16'26—21'00.

DE LA PUEBLA A PALMA

Salidas de La Puebla: A las 7'00 11'50—17'50 (7).

Llegadas a Palma: A las 8'58, 14'3, 19'45.

DE PALMA A FELANITX

Salidas de Palma: A las 8'25 (8) 14'15 (10)—18'50 (3).

Llegadas a Felanitx: A las 10'34 16'18—20'55.

DE FELANITX A PALMA

Salidas de Felanitx: A las 6'45, 11'30, (5) 11'50 (6) y 17'50 (7).

Llegadas a Palma: A las 8'58, 14'3 y 19'45.

DE PALMA A SANTANYI

Salidas de Palma: A las 7'55—15'00, 19'05 (14).

Llegadas a Santanyi: A las 10'0, 16'25, y 21'20.

DE SANTANYI A PALMA

Salidas de Santanyi: A las 6'40, 12'10 y 18'0.

Llegadas a Palma: A las 8'50—14'25 y 19'53.

### NOTAS

(1)—No tiene parada en Pont d'Inca, Marratxí, Consell, Lloseta, ni Empalme.

(2)—Directo a Inca y no tiene parada en el Empalme.

(3)—No tiene parada en Pont d'Inca, Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20.

(4)—No tiene parada en el Empalme, Lloseta, Consell, Marratxí en Pont d'Inca.

(5)—Solo circula los lunes y jueves.

(6)—Solo circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.

(7) No tiene parada en Pont d'Inca ni Marratxí.

(8)—No tiene parada en Pont d'Inca.

(9)—Directo a Consell.

(10)—Directo a Santa María.

(11)—Solo circula los jueves y sábados.

(12)—Solo circula los jueves y sábados.

(13)—Solo circula los lunes y jueves y no tiene parada en el Empalme, Marratxí ni Pont d'Inca.

(14)—Los domingos y días festivos retrasa su salida de Palma hasta las 20'10.

### SERVICIOS COMBINADOS

Los viajeros para Pórtol y la Cabaneta se apean en la estación de Marratxí.

Los de Campanet, Selva, Bújor, Caimari, Manacor, Alcudia, Monasterio de Lluch, Pollensa, y su Puerto en Inca.

Los de Costitx en El Empalme.

Los de María en Sineu.

Los de Santa Margarita en Muro.

Los de Sancelias en Santa Eugenia.

Los de Cala Ratjada y Cuevas de la Hermita (Artá) en la estación de Artá.

Los de Porto Cristo y Cuevas Drach y Hams, en Manacor.

Los del Puig de San Salvador en Felanitx.

Los viajeros para Algaida, Lluchmayor y Muro, pueden utilizar previa presentación del correspondiente billete, los autos del servicio combinado entre las estaciones y pueblos respectivos.

Ferrocarril de Sóller

### DE PALMA A SOLLER

Salidas de Sóller: A las 6, 9'15 y 18'00.

Salidas de Palma: A las 7'40 15'00 y 20'05.

Los domingos y días feriados circulan los siguientes trenes extraordinarios uno que sale de Palma para Sóller a las 11'30 y otro de Sóller para Palma a las 13'30.

### Pérdida

Hace meses que se ha extraviado un sobre conteniendo unas nueve mil pesetas.

Recibirá larga gratificación quien habiéndolo encontrado lo entregue, previa la información que exija, a la notaría de don José Socias Gradolí, San Cayetano, número uno.

### El médico SION RIERA

De enfermedades de pecho y nutrición, participa a sus clientes que durante Julio y Agosto solo visitará en Palma los lunes y viernes.

### RECORDATORIOS

DE

### DEFUNCION

:- VARIADO SURTIDO :-

PRECIOS ECONÓMICOS

De venta: Imprenta «La Esperanza»

# Por tierras de Francia

Una visita a la Gran Cartuja

Cielo esmerilado, en el que flotan los inmensos vellones de unas nubes plumizas. La lluvia tenue y glacial esmalta con su barniz las calles de Grenoble, ciudad desierta a las horas del trabajo. La colmena de tenerías labora en silencio. Son cosas viejas, en cuyas fachadas la niebla y el polvo han puesta una pátina grisácea. No hay rapazuelos errantes en las calles ni comadres desgredadas al quicio de las puertas. No hay chimeneas humeantes, ni vibrar de motores, ni cantar de martillos sobre el hierro candente. Un silencio pesado como el cielo que nos amenaza inunda la ciudad, pero detrás de los viejos muros lacerados por los años trabajan los brazos con ritmo de autómatas. En talleres malolientes la piel de las ovejas de España se transforma en «suecia» aterciopelada que ha de encerrar femeninos pies o aprisionar perfumados rizos. Sin miles de obreros, hombres y mujeres, los que llevan a cabo la múltiple faena. Ni una voz, ni un canto, ni un grito rompe la calma silenciosa de la calle. Sólo el estrépito del autobús que nos transporta altera un instante la paz del ambiente.

Carretera ancha, reluciente bajo la lluvia. Al fondo, como una barrera, la masa ingente de los Alpes que se destaca entre la neblina. Grenoble se aleja, cortada en dos por el Isère. A un lado del camino queda el valle, esfumada su verdura entre el tul de la lluvia; al otro lado una pared vertical de granito, que va a perderse entre el gris del cielo. Jadea el motor serpeando por la interminable cinta. Un frío glacial nos entumece, y cuando el vehículo nos deposita a la puerta de la Gran Cartuja bendecimos el momento que nos permite reanimar los músculos ateridos.

Viejo portalón, patios milenarios donde crece la hierba que todo lo invade. Capilla polvorienta y muda desde que se apagó en ella el musitar de las oraciones. Claustros desiertos, celdas pobres en cuyo rincón se cobijaba el lecho de tablas de las ascetas. Por todo adorno, el pedazo de jardín o de cementerio encuadrado por la ventana. Huerto abandonado que el trabajo del monje hizo frondoso un día. ¿Cementerio o jardín? Tumbas anónimas como hicieron en el vida

sacrificio los seres que las pueblan.

Las nieves y los hielos han agrietado un muro. Más allá un alero se derrumba. Desolación, tristeza. Ocho veces en el curso de mil años el fuego destruyó la Cartuja. Ocho veces la reconstruyeron los monjes. ¿Será ésta la última? Los brazos laboriosos y abnegados fueron arrancados a su humilde dominio, donde fraternizaban con el silencio y con las águilas. «Liberté, Egalité, Fraternité», ha pintado en el frontispicio la mano secularizadora. ¡Oh, escarnio! Los diputados de la República, con 45 000 francos de sueldo y automóvil, los que sancionaron la ley demoledora y los que la toleraron después podrán profanar con sus palabras huera la mansión de humildad y de trabajo, pero jamás sintieron la libertad como estos ascetas que para dejar más vuelos al espíritu vinieron a vivir cerca del cielo. Ni sintieron la igualdad como ellos, obreros piadosos, incansables, para quienes la jornada no tenía límite legal.

¡Fraternidad!... Hermanos de todos los incesitados, compañeros en todo dolor. Sus manos calladas construyeron el hospital de Saint Laurent du Pont y con el esfuerzo de sus brazos ganaban el millón cuatrocientos mil francos que el entretenimiento de cien enfermos de la provincia exigía cada año.

En Currières habían fundado una escuela asilo de 70 plazas para sordomudos. Y si los beneficios de tanta abnegación no fueran bastantes, aun ingresaban los cartujos anualmente 1.500.000 francos en las arcas del Tesoro francés por los múltiples impuestos de su industria.

1903. Combes. La francmasonería en su apogeo. Y para justificar el despojo criminal se lanzó la cifra de 1.000 millones con que se iba a enriquecer el Estado. Pero la desilusión no tardó en llegar, la lluvia de millones fué poco menos que cero. Y es que el tesoro de esa y de todas las demás comunidades no estaba en billetes de Banco. Era un tesoro de trabajo, de fe, de caridad, que florecía en prodigiosas obras, sembrando el bien entre sus semejantes.

Alguien ha pensado en transformar la Cartuja en un hotel de lujo, con «jazz band» y bar ame-

ricano. Otros proponen hacer de ella un Sanatorio para intelectuales. Sólo son proyectos vagos, pues en la conciencia de todos está que ni turistas ni enfermos vendrán a sepultarse entre estas montañas, bajo el clima rudo de los Alpes. Las poblaciones del Isère no anhelan ver transformada la mansión de paz en refugio del cosmopolitismo errante y aburrido. Piden el retorno de los modestos pobladores que desde el año 1084 inundaron la comarca con sus bondades.

Días pasados, en Voiron, reunieron 50.000 habitantes del departamento para solicitar de los Poderes públicos el regreso de los monjes que aun añoran sus únicos bienes: vida de sacrificio silencioso, de austeridad ascética y de trabajo rudo en la paz augusta de los montes, y como recompensa, la posibilidad de hacer el bien entre la población laboriosa que llora la ausencia de sus protectores...

Ed Ortega Nuñez  
Grenoble, agosto.  
(De «El Debate»)

## Un aeródromo marino

«La Prensa», de Nueva York, dice lo que sigue:

«El primer aeródromo marino para el aterrizaje de aviones de alta mar durante sus vuelos transatlánticos, será una realidad antes de que caigan las primeras nieves este invierno. El trabajo de instalación comenzará muy en breve, según declaraciones de Edward H. Armstrong, el delineante del gran paradero.

El aeródromo marino es uno de los adelantos recomendados por el coronel Charles A. Lindberg después del notable vuelo de Nueva York a París. Sin embargo, esta estación aérea marítima no será usada este año para los vuelos transatlánticos, y solamente se empleará como observatorio meteorológico de las condiciones atmosféricas durante el invierno en medio del Atlántico.

Una sección del gran paradero, de unos 250 pies cuadrados, será construida primero y remolcada a una distancia de 550 millas al Este de esta ciudad, en el paralelo 40, donde será anclado.

The Armstrong Seadrome Development Co., de esta ciudad, de la cual mister Armstrong es el director, construirá entonces una planta eléctrica, torres de observación, una estación radiofónica y habitaciones para vivir en esa masa flotante durante el invierno.

## OPORTUNIDAD UNICA

Hasta el 30 de Agosto

REMATE DE LOS GENEROS DE VERANO

Artículos desde 6 a 30 ptas. metro se saldan a 2 ptas. metro

Almacenes «Le Printemps»

S. NICOLAS 3 y 5

Artículos para baños  
**SASTRERIA**

**MODISTERIA**

El proyecto — declara 'Arms' trong — será llevado a la práctica antes de que entre el invierno, a fin de que los observadores puedan estudiar las nieblas y tempestades en la plenitud de su furia durante los meses de diciembre, enero y febrero, y «nos facilitará el medio de estudiar la posibilidad de anclar en medio del océano estas grandes estaciones marítimas.»

## Servicio de Vapores

De Palma a Barcelona.—Lunes, a las 21; Martes, a las 21; Jueves a las 21; y Sábado, a las 21.

De Barcelona a Palma.—Lunes, a las 20,30; Martes, a las 20,30; Jueves, a las 20,30; y Sábado, a las 20,30.

De Palma a Valencia.—Lunes, a las 11 y Miércoles, a las 19,00

De Valencia a Palma.—Miércoles, a las 12 y Viernes, a las 18,00.

De Palma a Ibiza.—Lunes a las 11,00.

De Ibiza a Valencia.—Lunes a las 22.

De Valencia a Ibiza.—Miércoles a las 12.

De Ibiza a Palma.—Miércoles a las 24.

De Palma a Ibiza.—Viernes a las 12.

De Ibiza a Alicante.—Viernes a las 21.

De Alicante a Ibiza.—Domingo a las 12.

De Ibiza a Palma.—Domingo a las 24.

De Tarragona a Palma.—Lunes a las 18,30.

De Palma a Tarragona.—Domingo a las 18,30.

De Mahón a Barcelona.—Martes y Jueves a las 18.

De Barcelona a Mahón.—Miércoles y Viernes a las 18,30.

De Mahón a Alcudia.—Domingo a las 9.

De Alcudia a Barcelona.—Domingo a las 13.

De Barcelona a Alcudia.—Domingo a las 11,30.

De Alcudia a Mahón.—Lunes a las 5,50.

De Ibiza a Barcelona.—Miércoles, a las 16.

De Barcelona a Ibiza.—Martes, a las 17.

De Palma a Mahón.—Jueves a las 20,30.

De Mahón a Palma.—Viernes a las 20,30.

De Palma a Ciudadela.—Martes a las 19.

De Ciudadela a Palma.—Lunes a las 19.

De Ciudadela a Alcudia.—Domingo a las 10.

De Alcudia a Ciudadela.—Lunes a las 3,50.

De Palma a Cabrera.—Martes a las 7 y Jueves a las 7.

De Cabrera a Palma.—Martes, a las 14 y Jueves a las 14.

De Palma a Marsella.—Día 18 de cada mes a las 21.

De Marsella a Palma.—Día 23 de cada mes a las 19.

De Palma a Argel.—Día 23 de cada mes a las 16.

De Argel a Palma.—Día 25 de cada mes a las 16.

La máquina de escribir

## CORONA

tipo de oficina, nuevo modelo 4 ha sido adquirida por R. O. en concurso para la enseñanza de mecanografía en todos los Institutos de Segunda Enseñanza.

Agencia exclusiva para Baleares

Casa Bar-Lock 7-Quint-7 Teléfono-49

Ventas al contado y a plazos

## Miguel Valentí Mestre

Médico

Urología (Vías urinarias)  
Ginecología (enfermedades de la matriz)

Tagamanent, 8, pral. De 10 a 12

Biblioteca de GORREO DE MALLORCA 147

## JEROMIN

Estudios históricos sobre el siglo XVI

FOR EL

P. Luis Coloma, S. J.

De la Real Academia Española

era ya cómplice en el asunto, y entró en tratos con un medio hermano suyo llamado Miguel Bosque, que estaba en tierra de Murcia: fué allí a buscarle el Enriquez y decidió al fin mediante la promesa de cien escudos de oro y la protección y seguro de Antonio Pérez: llegaron a Madrid los dos hermanos juntamente el mismo día que ahorcaban en la plaza pública a la inocente esclava de Escovedo.

Una vez todos en la corte ocultaron en sus respectivas madrigueras como reptiles que temen la luz del sol, esperando llegase el momento del crimen. Era entonces cuando Escovedo, convaleciente todavía del tercer envenenamiento que se intentó en su propia casa, no salía aún a la calle. Mas de allí a muy poco citó con mucha prisa Diego Martínez a su gavilla fuera de Madrid, en un tejaz solitario que a una me-

dia legua de la puerta de Guadalupe había. Dijoles que el señor Antonio había marchado a Alcalá para pasar allí la Semana Santa, y dejado orden de acabar con Escovedo antes de su vuelta y de la del Rey del Escorial, que coincidirían ambas. Urgía, pues, el tiempo y apresuróse Diego Martínez a trazar el plan de campaña: decidióse que fuese Insausti el encargado de dar el golpe, por ser el más famoso puño para estocadas que en Aragón había, y dióle al propósito Diego Martínez una muy buena tizona de hoja larga y acanalada hasta la punta. A los demás repartióles dagas y pistoletas a los que no los tenían, que los más de ellos llevábanlos, como los malhechores de aquel tiempo, ocultos en los greguescos. Conviniéron también en que desde aquella misma tarde se reunirían todos en la plaza de Santiago, como centro de operaciones, y dividiríanse allí en dos grupos distintos: uno, compuesto de Insausti, Miguel Bosque y el pinche Juan Rubio, iría a acechar las entradas y salida de Escovedo en el callejón de Santa María, donde estaba su casa, y aprovecharía la primera ocasión oportuna para darle una estocada; los otros tres, Juan de Mesa, Antonio Enriquez y Diego Martínez, les seguirían desde le-

jos dispuestos a prestarles auxilio, si era necesario, y a proteger su huida en todo caso.

En aquel apartado rincón que aun en el día de hoy se levanta frente al Palacio Real, solitario y silencioso como un islote perdido en el aborotado mar de Madrid moderno, vivían entonces nobles hidalgos, personajes de la Corte, Grandes y caballeros, que en ella tenían cargos, y refluía allí por lo tanto la vida de entonces por sus estrechas y empinadas calles. No es, pues, extraño que en los varios días que duró aquel espionaje, nadie fijara la atención en aquellos pájaros siniestros que rondaban de continuo el callejón de Santa María. El 31 de Marzo, que era aquel año de 78 lunes de Pascua, presentóse al fin la ocasión tan buscada. Al anochecer bajaba Escovedo por la calle Mayor hacia la puerta de la Vega, con dirección a su casa: venía solo, como era su costumbre, sin acompañamiento de criados ni pajes. Conociase en su paso lento e inseguro que le aquejaba aún la flaqueza de la enfermedad, y resguardábase del aire, frío aquella tarde, con el embozo de su capa negra. Detrás de él, pero a muy considerable distancia, venían los tres asesinos Insausti, Miguel Bosque y Juan Rubio, embozados también en sus capas,

andando como al descuido, pero sin perder un solo movimiento de su ansiada víctima. Al llegar Escovedo al callejón de San María se detuvo un instante, como para tomar alientos, y luego comenzó a subir la empinada cuesta con dirección a su casa: detuviéronse también los asesinos, y después de rapidísimo diálogo dividiéronse precipitadamente. Juan Rubio, el pinche, siguió con disimulo hasta la esquina del callejón formado entonces por la gran casa de los Cuevas, y allí se detuvo como para cortar a Escovedo la retirada. Insausti y Miguel Bosque subieron muy de prisa por lo que es hoy calle del Factor y forma la otra esquina de la casa de los Cuevas, para entrar en el callejón de Santa María por el otro extremo y coger a Escovedo frente a frente. Embarazaban la marcha de éste, además de su flaqueza, las tinieblas de la noche que rápidamente invadían el lóbrego callejón, y las desigualdades del piso que, como el de todas las calles de la época, hallábase sembrado de pedruscos y hondos desniveles producidos por el arrastre de las aguas: caminaba, pues, el desdichado secretario muy despacio, arrimado siempre a la pared de Santa María, y dió tiempo sobrado a los asesinos para que diesen

la vuelta y se cruzasen con él ante la casa de la Princesa de Evoli, que estaba pegada a la de Cuevas por la espalda. Iba Insausti con la espada desenvainada bajo la capa y un pistoleta montado en la mano izquierda: Miguel Bosque llevaba preparada la daga y otro pistoleta. Cruzáronse con Escovedo rozándole casi y sin que éste fijase la atención en ellos, creyéndoles pacíficos transeúntes. Mas de repente, volviéndose Insausti rápida y calladamente, tiróse a él a fondo con rabioso empuje y le atravesó de parte a parte por la espalda de una formidable estocada. Cayó Escovedo de bruces, sin dar un grito, sin lanzar un ¡ay!; dejando escapar tan solo un sordo bramido. Los asesinos se inclinaron sobre él un monumento por si era preciso rematarle, y huyeron luego desaforadamente; Miguel Bosque, callejón arriba, para salir a la plaza del Alcázar; Insausti, por la calle Mayor, arrastrando en su fuga a Juan Rubio y a Diego Martínez, que muy a lo lejos venían.

Completa Antonio Enriquez esta declaración, diciendo: «El lunes de Pascua, 31 de Marzo, que fué cuando se hizo la muerte llegamos Juan de Mesa y yo más tarde que de costumbre a la plaza de Santiago; de modo que

# INFORMACION TELEGRAFICA

SERVICIO ESPECIAL DE "CORREO DE MALLORCA,"

## Desde Madrid

### De Marruecos

Madrid, 1 (2'40)

#### El Alto Comisario a San Sebastián

El general Sanjurjo, que tenía anunciado su regreso a Africa para esta tarde, ha aplazado su viaje a Marruecos por unos días más.

Mañana saldrá para San Sebastián.

#### El parte oficial

El parte oficial de Marruecos facilitado ayer a la prensa dice no ocurre novedad alguna en ambas zonas de protectorado.

#### Temporal en la costa de Africa

Melilla.—Procedente de Santa Pola, llegó la balandra «Emma Bonmati».

Había salido el 25, sorprendiéndole el temporal en alta mar, y como no pudo regresar a su puerto, puso proa a Melilla, a donde llegó después de una difícil travesía.

En varias ocasiones estuvo a punto de zozobrar, y al entrar en este puerto sufrió ligeras averías.

Llegó el vapor italiano «Kito», después de capear el temporal.

Fondeó frente al cargadero de mineral.

La tripulación del vapor «Isleño» le avisó, utilizando banderas para que abandonara el peligroso fondeadero, haciéndolo en condiciones muy difíciles.

A mediodía se vieron llegar varios barcos extranjeros en busca de refugio.

El «Marqués del Turia» llegó de Ceuta, empleando en la travesía 27 horas.

### La Bolsa

Madrid, 1 (1'00)

#### Cotización de ayer

Interior contado.	70'70
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	93'90
Amortizable 4 por 100.	90'50
Banco de España	000'00
Compañía Tabacalera.	201'00
Frances.	23'25
Libras.	28'80
Exterior.	85'90
Marcos oro.	00'00
Liras.	00'00
Dólares.	5'94
Coronas.	0'00
Francos suizos.	000'00
Francos belgas.	00'00
Pesos argentinos.	0 000

### El veraneo regio

Madrid 3 (3'30)

#### El Rey recibe al marqués de Valdecilla

Santander — S. M. el Rey recibió ayer en audiencia al marqués de Valdecilla, acompañado de su sobrina.

El marqués visitó a S. M. con objeto de agradecerle la concesión que a su título hizo de la Grandeza de España.

**Los Marqueses de Casisbrooke**  
Santander—Salieron en auto para la Costa azul, después de haber pasado unos días en el Palacio de la Magdalena, los marqueses de Casisbrooke, hermanos de la Reina.

#### Los Reyes, a Bilbao

Santander — Hoy por la mañana, saldrán para Bilbao a bordo del crucero «Méndez Núñez», Sus Majestades los Reyes, don Alfonso y doña Victoria, a quienes acompañarán algunos aristócratas.

Los Reyes marchan con objeto de participar en las regatas de balandros que allí han de celebrarse.

### El Príncipe de Asturias y sus hermanos a San Sebastián

Santander — Esta tarde, en auto, saldrán para San Sebastián el Príncipe de Asturias y sus hermanos los Infantes don Juan, don Gonzalo y don Jaime.

### El viaje del Presidente

Madrid, 1 (2'40)

#### Visitas al Presidente

San Sebastián — El Presidente, señor Marqués de Estella, recibió ayer al ministro de Gracia y Justicia, al embajador inglés y a los generales señores Goded y Montero.

**Nota oficiosa sobre escuelas**  
San Sebastián—Después de recibir el Presidente sus visitas, facilitó una nota oficiosa sobre el proyecto de Instrucción Pública, aprobado en Madrid, por el cual se confiere a las Juntas locales y provinciales de primera enseñanza la facultad de proponer maestros para cubrir las vacantes que ocurran en sus respectivas jurisdicciones.

Esto, dice la nota, es como un paso hacia la política descentralizadora, justificado por los deseos de los ciudadanos de vigilar el espíritu de la escuela elemental, fuente de bienes o males para la sociedad.

El Gobierno hace estas concesiones porque los pueblos, dice la nota, piden escuelas antes que agua.

### De Provincias

Madrid, 1 (3'45)

#### Toledo.—El Dr. Balanzá, Vicario Capitular

Toledo.—El Cabildo Catedral, en sesión celebrada ayer, por la mañana, ha elegido Vicario Capitular para la Sede vacante al Dr. D. Rafael Balanzá, Obispo auxiliar que era del Cardenal Reig.

**Málaga.—Marconi y su esposa asisten a una corrida de toros**  
Málaga.—Deseoso de que su esposa conociera las corridas de toros, Marconi llegó ayer, a las cinco de la tarde, en auto, procedente de Gibraltar, donde tiene anclado su yate.

Ambos esposos estuvieron con el cónsul presenciando la corrida, expresando la admiración que le causaban las mujeres españolas por su impassibilidad ante el espectáculo de los caballos.

Agregó Marconi que la mujer española es más valerosa que el hombre.

Al terminar la corrida, salieron en auto para Gibraltar.

#### Bilbao.—La causa de la Naviera de Bermeo

Bilbao.—Se ha señalado la celebración de la vista de la causa de la Naviera de Bermeo, en la que figuran como procesados don Juan Núñez, exgerente del Crédito de la Unión Minera, y tres individuos más. La vista durará del 7 al 22 de noviembre.

Todos los procesados que pertenecían al Consejo lo están sólo como presuntos autores del delito de falsedad en documento mercantil y de varias estafas.

Por los distintos delitos solicita el fiscal para Juan Núñez penas que, sumadas, llegan a cien años.

### El monopolio del petróleo

Madrid, 1 (2'45)

#### Se presentan tres nuevos concursantes

Ayer, cuando nadie esperaba se presentasen ya más concursantes a la concesión del monopolio del petró-

leo, se presentaron tres nuevos pliegos con la fianza de los dos millones de pesetas, para optar también al monopolio de combustibles líquidos.

Uno de ellos lo presenta don Manuel Busquets y varios asociados; otro la Banca Arnús, y el tercero la Sociedad Española de Combustibles líquidos y sus derivados.

El plazo terminará hoy, a las once de la mañana, habiendo ya la impresión de que no serán presentados más pliegos al concurso.

### Noticias varias

Madrid, 31 (1'00)

#### La miseria del pueblo de Valdequemada

Hablando de las mejoras que se van a llevar a cabo en el pueblo de Valdequemada, de la provincia de Madrid, para aliviar la angustiosa situación de los vecinos, el gobernador ha manifestado que la Unión Resinera Española le ha ofrecido su apoyo para cuanto juzgue preciso realizar.

Para ponerse de acuerdo, el director de la Resinera se entrevistó con el gobernador en el día de hoy para ultimar los pormenores.

La condesa de Güell ha enviado, desde Iloglaterra, donde se encuentra un donativo para ayudar a los gastos que se hayan de hacer en el pueblo de Valdequemada.

#### El jefe superior de Aeronáutica

El jefe superior de Aeronáutica, Kindelán, regresará a Madrid el próximo viernes.

#### Nombramiento diplomático

Por decreto del Ministerio de Estado, se ha dispuesto que don Angel Roca, marqués del Villar, secretario de primera, pase a prestar sus servicios con la misma categoría que tiene hoy, a la legación de Tokio.

#### El comercio francoespañol

Según las estadísticas que acaban de publicarse, las transacciones comerciales entre Francia y España, durante los siete primeros meses del corriente año, han dado los siguientes resultados:

Envíos de España a Francia, francos 905 681.000.

Envíos de Francia a España, francos 970.107.000.

En igual período del año anterior, las operaciones fueron las siguientes:

Envíos de España a Francia, francos 632 339.000.

Envíos de Francia a España, francos 1.033 846.000.

Como se ve por las anteriores cifras, la exportación francesa a España ha disminuido de valor, mientras que las remesas de España a Francia han aumentado.

Esto hace que la balanza comercial entre los dos países tienda a nivelarse.

Madrid, 1 (2'30)

#### Junta general en el Ateneo

Ayer tarde, se celebró en el Ateneo la Junta general para la aprobación de cuentas desde Julio de 1926 hasta igual mes del año actual.

Después de animada discusión, se acordó no aprobar las cuentas por considerar necesarias algunas explicaciones sobre ellas.

Con arreglo al reglamento, se nombró una nueva comisión especial que dictamine sobre las cuentas, y después de que ésta las haya estudiado y dado su oportuno informe, que se convoque a junta general para que las apruebe si en ello está conforme.

#### De atletismo.—No se acepta un match con Portugal

La Federación Portuguesa de Atletismo se ha dirigido a la Confederación Española, ofreciéndole la celebración de un tercer match de atletismo entre ambas naciones, en Lisboa.

Parce que la Confederación Española no ha aceptado la celebración

de este match por encontrarnos en vísperas de la Olimpiada de Amsterdam.

## La Asamblea Nacional

Las Secciones de que constará.—El número de miembros que la formarán.—Habrá un presidente y cuatro vicepresidentes.—Los asambleístas no gozarán de inmunidad absoluta.—Se prorrogarán los actuales presupuestos.—El proyecto se publicará el día 14 y la primera reunión se verificará probablemente el dos de Octubre.—Otros detalles

Madrid, 1 (1'00)

La prensa publica detalles de la próxima Asamblea Nacional.

Esta constará de cuatro secciones, clasificadas por asuntos y que se denominarán del siguiente modo: comercial, industrial, financiera y política.

La política se encargará de la redacción de un anteproyecto de Constitución.

La misma sección tendrá una subcomisión que estará encargada de depurar las responsabilidades del antiguo régimen, teniendo el propósito de que ella se haga activamente.

También estarán a cargo de la sección política, no sólo las leyes políticas, sino también las sociales, como las referentes a corporaciones, huelgas, etc.

La sección financiera se encargará de la formación de los presupuestos para 1929, pues, para evitar precipitaciones, se prorrogarán los actuales para el año 1928.

Cada sección se reunirá tres veces a la semana. El pleno de la Asamblea se reunirá cuatro o cinco veces al mes.

Los ministros asistirán a las sesiones plenarias y también a las reuniones de las secciones cuando se solicite su presencia.

Se ampliará hasta cuatro el número de los vicepresidentes, para que éstos puedan presidir las secciones.

El Marqués de Estella no quiere que estas vicepresidencias sean de-

sempeñadas por personajes de esta situación con cargo oficial. Tampoco será presidente de la Asamblea ningún ministro, pues el general Primo de Rivera desea que sean hombres nuevos los que ordenen y dirijan los debates.

Los Asambleístas no gozarán de inmunidad absoluta: solamente la tendrán dentro del recinto del Congreso, siendo en la calle igual que los demás ciudadanos.

La Asamblea tendrá carácter consultivo.

Los miembros que han de formarla ascenderán a 360.

Los nombramientos se harán por Real orden.

Estarán representados en la Asamblea los Ayuntamientos, Diputación, Uniones Patrióticas, Ejército, Clero, Cámaras de Comercio, Agrícolas y de la Propiedad, Universidades, elementos sociales, obreros, etc., etc. El Gobierno nombrará también a aquellas personas cuya colaboración crea conveniente, por su capacidad.

El proyecto relativo a la nueva Asamblea será publicado en la «Gaceta» del día 14 del actual mes de septiembre.

El marqués de Estella desea que la primera reunión se verifique el día dos del próximo mes de octubre en el Congreso, para lo cual se activan en dicho edificio las obras que están interrumpidas.

Prensa Asociada

## Desde Barcelona

Barcelona, 1 (3'30)

#### El Dr. María Rosell, al extranjero

Invitado para dar un ciclo de conferencias sobre patología digestiva en el hospital de Hill de Nueva York y en el Departamento de Medicina Tropical de la Universidad de Columbia, y para realizar algunos trabajos sobre enfermedades digestivas de los trópicos en Puerto Rico, ha salido para Norteamérica el doctor D. José María Rosell.

#### Agresión y robo en plena calle.

Así da gusto salir a paseo  
Ayer, por la mañana, frente a la Casa de Maternidad, dos desconocidos agredieron, golpeándole, a Alberto Nadas, a quien además le quitaron 20 pesetas.

Los agresores huyeron, dejando al agredido con heridas de pronóstico reservado.

#### Diputados filipinos que vendrán este mes

Se espera que a mediados del mes actual, visitarán esta ciudad una comisión de diputados filipinos que actualmente asisten a la conferencia de Unión Interparlamentaria.

#### Aclaración a un banquete

La Asociación de Capitanes y Pilotos de la Marina Mercante Española ha hecho público que en el banquete que se celebró el lunes como homenaje a dos capitanes, nadie podía representar a dicha Asociación por

cuanto los dos señores a quienes se dedicaba el banquete fueron expulsados de dicha asociación.

#### Zona infecta

Por haberse declarado la rabia a un perro, se ha declarado zona infecta todo el término de Molins del Rey.

#### Timador que por poco se le lincha

En la plaza de Urquinoana se armó un gran escándalo al sorprenderse a un timador que por el procedimiento de las misas intentaba efectuar un timo a un caballero.

El público intentó linchar al timador, al cual le llegaron algunos golpes.

La intervención de la policía le libró de las iras de la gente.

#### La IX vuelta ciclista a Cataluña.

—La cuarta etapa

Se efectuó ayer la cuarta etapa de la IV vuelta ciclista a Cataluña.

El recorrido era de Igualada a Vich, o sean unos 181 kilómetros.

El corredor francés Pelletier no tomó la salida.

La llegada a Vich fué por el siguiente orden: 1.º Cervelier; 2.º, Fontan y 3.º, Cañardo.

En quinto puesto llegó el corredor mallorquín Juan Juan, quien en la clasificación general gana cuatro puestos.

Palou Garí

# Del Extranjero

## ¿Se restablecerá la monarquía húngara?

**Los propósitos de Mussolini**  
Praga.—La campaña de lord Rothermere a favor de Hungría excita la cólera de la prensa checoslovaca, incluso los órganos alemanes. En algunos centros de Praga, se cree que la acción de Rothermere está relacionada con el proyecto de Mussolini, de restablecer una poderosa monarquía húngara, bajo un príncipe italiano, el duque de Aosta.

## Los vuelos trasatlánticos

**La mujer de Levine paga a Drouhin**  
París.—La señora de Levine pagó al piloto de su marido los cien mil francos que reclamaba, y salió después para Londres.

**El vuelo Inglaterra-Canadá.—Salida de los aviadore**  
Londres.—El aeroplano Fokker «Saint Raphael», salió esta mañana a las 7:30 para el vuelo sin escala Inglaterra-Ottawa (Canadá).

Lo ocupan el capitán Milton, el coronel Minchin y la princesa Loewenstein Wertheim.

## Chamberlain en París

**La llegada**  
París.—Procedente de Londres, llegó ayer a esta capital el Ministro inglés Chamberlain.

En la estación fué recibido por Briand.

## Entrega de la historia de Francia

París.—El Ministro inglés Chamberlain recibirá hoy, en el edificio del Ayuntamiento de París, el único ejemplar del Epítome de la Historia de Francia y sus glorias, como testimonio de la amistad inalterable y del agradecimiento de la nación francesa al Imperio británico.

Briand y Poincaré han escrito el prefacio; Doumergue, Millerand, Joffe, Foch, Petain, Lyautey, Clemenceau, han dado autógrafos.

## La vuelta al mundo en avión

**Los aviadore llegan a Constantinopla**  
Constantinopla.—Los aviadore americanos Brock y Schlee llegaron a Constantinopla ayer al mediodía, procedentes de Stuttgart.

## La Sociedad de Naciones

**Próxima conferencia**  
Ginebra.—Más de veinte Ministros de Negocios extranjeros participarán en la próxima conferencia de la Sociedad de Naciones.

## La Asociación científica británica

**Conferencias**  
Londres.—Las conferencias anuales de la Asociación Científica Británica empiezan hoy en Leeds.

El programa incluye cuatrocientos asuntos científicos.

Sir Arthur Keith, eminente antropólogo preside este año dichas conferencias.

Su discurso de apertura será transmitido esta noche por telefonía sin hilos desde Daventry.

Tratará de las teorías de Darwin, examinadas a la luz de las investigaciones más recientes.

Entre los artículos del programa que han de llamar más la atención, figuran unos experimentos del inventor británico J. L. Baird, sobre televisión, transmisión de la visión por electricidad, y sobre noctovisión, o sea visión producida en la oscuridad por medio de radiaciones infrarrojas.

Dichos experimentos se verificarán entre Londres y Leeds, con observadores científicos en ambos sitios.

## Notas sueltas

**Francia**  
**La policía continúa sus detenciones**

París.—Continuando las detenciones con motivo de los desórdenes recientes, la policía de París detuvo a sesenta personas, incluso trece extranjeros.

## Manifestaciones del Presidente del Reichstag

París.—El presidente del Reichstag, Loebe, que tomó parte en la conferencia de la Unión interparlamentaria, concedió entrevistas a varios periódicos.

Según le «Petit Parisien» declaró que el tratado franco alemán de comercio ha sido el primer paso hacia la paz, y que el segundo será la evacuación de Renania.

Referente a las fronteras del Este, Loebe dijo que toda Alemania desea una modificación en las mismas, pero por medios pacíficos.

## La travesía del Canal de la Mancha

Boulogne.—Todos los nadadores que se disponían a atravesar el Canal de la Mancha, incluso el suizo Doria y el alemán Schiff, desistieron ayer de su intento.

**Discurso de Briand**  
París.—En el discurso que pronunció en el banquete ofrecido con motivo de la terminación de la conferencia de la Unión interparlamentaria, Briand justificó la acción prudente de la S. de N.

Demostró la necesidad de organizar la paz jurídicamente.

## Una petición de Bouisson

París.—Bouisson, presidente de la Cámara de diputados, hablando en la sesión de clausura de la Conferencia interparlamentaria, pidió la institución de oficinas de cooperación interparlamentaria.

## Crédito para policía

París.—Se han concedido unos créditos al prefecto de policía de esta capital para reforzar la organización del material, principalmente el servicio de automóviles.

## Briand recibe a varios Embajadores

París.—El Presidente de la República, Briand, recibió al Embajador de España, señor Quiñones de León y al encargado de negocios de Polonia, Archizewski.

También recibió a Larache, Embajador de Francia en Varsovia.

## Publicación del acuerdo comercial con Alemania

París.—El Diario Oficial publicó el texto del acuerdo comercial franco-alemán, que entra en fuerza el día 6 de septiembre próximo.

**Inauguración de un cementerio**  
Verdún.—El cementerio será inaugurado oficialmente el día 16 de septiembre próximo.

## Choque de aviones.—Dos muertos

Orly, (Francia).—Dos aeroplanos militares franceses entraron en colisión en Orly, resultando dos muertos.

## Banquete al Embajador japonés

París.—El Presidente de la República recibió al Embajador japonés, Ishii, y le invitó a comer, por haberse firmado el tratado de navegación franco-japonesa e invitó también a Briand.

El protocolo franco japonés, firmado hoy, se refiere a los establecimientos, a los derechos de navegación en Indo China y el Japón, sobre la base de la nación más favorecida; el Japón renuncia a sus reclamaciones relativas a los privilegios especiales concedidos a los chinos en

las fronteras de Indo-China con China.

## Lituania

**Los alemanes ganan las elecciones**

Memel.—Los alemanes de Memel ganaron las elecciones generales en dicho distrito.

## India

### Combate

Tampane.—Se libró un combate entre indios y mahometanos, resultando unos cincuenta muertos y heridos. Se enviaron tropas para restablecer el orden.

## Madagascar

### Todo reparado

Tamatave.—Los estragos producidos por el reciente huracán han sido completamente reparados.

## China

**¿Quién ganara?—Ahora son los sudistas mañana...**

Pekín.—Después de una batalla que duró varios días, cerca de Nankin, las tropas del Sur obligaron a las del Norte a retroceder y a cruzar el río Yang-Tse.

## Los propósitos de Chang-So-Lin

Pekín.—Según el periódico inglés «Daily Express», Chang So Lin tiene el propósito de proclamarse emperador de la China.

Se dice que las tropas rojas del Sur se han apoderado de Han Keu.

## Italia

**En el Tirol se encuentra un aeroplano destrozado.—Un piloto helado y el otro gravemente herido**

Tirol.—Se ha encontrado en un ventisquero del Tirol los restos de un aeroplano militar yugoeslavo, con un piloto helado, y el otro gravemente herido.

Dicho aeroplano faltaba desde el concurso internacional de aviación en Zurich.

## Explosión de un depósito de municiones

Roma.—El depósito de municiones de Pontonure, cerca de Piacenza, explotó, resultando varios heridos, causando pánico, interrumpiendo las comunicaciones por ferrocarril y destruyendo el cuartel.

## Incendios en los bosques de Lombardía

Roma.—Unos incendios están devastando los bosques de Lombardía.

## Suiza

### El Congreso de la población del mundo

Ginebra.—El Congreso de la población del mundo se abrió hoy en Ginebra, bajo la presidencia de Sir Bernard Mallet.

Participan 200 economistas de los más eminentes del mundo; muchas naciones están representadas, incluso Alemania, el Japón, China, India, etc.

## Estados Unidos

### Un combate Paulino Heeney

Nueva York.—Ha sido concertado en esta capital para el día 8 de Septiembre un match de boxeo entre Paulino y el neozelandés Heeney.

## Alemania

**Satisfacción por el discurso de Briand**

Berlín.—Los centros políticos acogieron favorablemente el discurso de Briand y notan con satisfacción que está dispuesto a continuar la obra de Locarno.

Insisten en que la declaración de Briand de que Locarno asegura las fronteras del Oeste y del Este, hace inútil un Locarno oriental, que piden ciertas naciones.

### El Alcalde de Nueva York en Munich

Munich.—El Alcalde de Nueva York, Walker, llegó a Munich.

### Nuevo trasatlántico

Flensburg.—Se ha botado al mar hoy, en Flensburg, el trasatlántico

«Hochst» de 9 000 toneladas, de la compañía Hapag.

## Explosión de un barco petrolero.—2 muertos

Lauterburg.—Un barco petrolero explotó en esta capital, sobre el Rhin resultando dos muertos.

## La reducción de fuerzas aliadas en Rhenania

Berlín.—El ministerio alemán de Negocios extranjeros ha recibido notificación oficial de la decisión reduciendo en diez mil hombres las fuerzas de ocupación en Rhenania.

## Turquía

### Las elecciones generales

Constantinopla.—Los preparativos para las elecciones generales están terminados.

Pachá aprobó la lista de 315 candidatos, que serán probablemente elegidos todos.

No se cree que la oposición obtenga ningún mandato.

## Portugal

**Un rayo mató a 3 personas, hiriendo a varias más**

Oporto.—Un rayo cayó en la iglesia de Galafura, matando a tres personas, e hiriendo a muchas.

## Inglaterra

### El sustituto de Lord Cecil

Londres.—El subsecretario de Guerra, lord Onslow, sustituirá a lord Cecil en la próxima sesión de la Liga de Naciones. Después, se nombrará definitivamente al nuevo delegado inglés.

Durante la ausencia de Baldwin y de Chamberlain, los asuntos corrientes serán dirigidos por lord Cave, y no por Churchill, como se creía generalmente.

### Donativo a una Universidad

Leeds.—Se ha hecho un donativo anónimo de cien mil libras esterlinas a la Universidad de Leeds, para la construcción de la nueva biblioteca.

### Comentarios a la actual situación

Londres.—La prensa de Londres sigue comentando activamente la dimisión de Lord Cecil.

El «Daily Telegraph» cree que no se le sustituirá en el gabinete.

La «Westminster Gazette» dice que la política del gabinete referente a Rusia, a aduana, a navegación, etc. es una traición para con el espíritu de la Liga de Naciones.

## Bélgica

### La ocupación de Rhenania

Bruselas.—El Embajador de Francia informó oficialmente al gobierno belga del acuerdo franco-inglés referente a la reducción de las fuerzas de ocupación en Renania.

### Esperando a Vandervelde

Bruselas.—El gabinete belga discutirá la proposición de investigación germano belga sobre el asunto de los paisanos armados durante la guerra de 1914.

Decidió aplazar su decisión hasta la vuelta de Vandervelde.

## Rusia

**Trasatlántico que pide auxilio**

Moscú.—El trasatlántico canadiense «Princess Charlotte» se halla el paso de Wrangel, con 250 pasajeros a bordo, dando llamadas de socorro.

## RADIOGRAMAS DE ESTA MAÑANA

### RUSIA.—Proceso contra 26 ingleses

Leningrado.—Las autoridades militares soviéticas anuncian que el proceso de 26 ingleses acusados de espionaje empieza hoy. Dicen que se demostrará la existencia de una organización británica de espionaje dirigida por el capitán Boyce con mediación del consulado general de Findania en Leningrado.

### BELGICA.—Investigación sobre incidentes de la guerra

Bruselas.—Según comunican al

periódico «Le Temps», de París, el gabinete belga decidió rechazar la investigación propuesta, referente a ciertos incidentes de la guerra de 1913. Otras fuentes creen que todavía no se ha tomado decisión, y que se aguardará la vuelta de Vandervelde a Bruselas.

### EE. UU.—Un empréstito

Nueva York.—El Banco Dillon, Read y C.<sup>a</sup> se propone emitir un empréstito de treinta millones de dólares para construir casas en Berlín.

## De aviación

**Los aviadore que salieron para el Canadá; si éstos llegan con éxito, Levine renunciará al vuelo trasatlántico**

Londres.—Los aviadore que salieron ayer para el Canadá tuvieron que volar bajo, al pasar sobre Irlanda, debido a la niebla.

Se les ha visto anoche, volando sobre la isla Arazi, al Oeste de Irlanda.

Levine renunciará al vuelo trasatlántico si los aviadore que acaban de salir llegan con éxito al Canadá.

En dicho caso, emprenderá el vuelo a otra parte.

### El zeppelin «Los Angeles» sufre una avería

Lakehurst.—El zeppelin «Los Angeles» ha sufrido una avería; su mecanismo de dirección ha sido cogido en un árbol.

## En la Casa de la Villa

### La Alcaldía

Ayer se encargó del despacho de los asuntos de la Alcaldía el Alcalde propietario, empujando con ello a hacer uso de la licencia de un mes que le fué concedida.

Ausente el primer Teniente Alcalde, señor Crespo, ayer se posesionó, accidentalmente, de la Alcaldía, el segundo Teniente Alcalde, don Antonio Torres Clapés.

El señor Torres estuvo desde primeras horas en su despacho, haciéndose cargo de la tramitación de los asuntos pendientes.

A la una y cuarto, nos recibió a los periodistas, ofreciéndonos amablemente su cooperación para nuestra labor informativa. Claro está, nos añadió, que espero será esto por poco tiempo, pues yo soy hombre de paso en este puesto.

Nos manifestó el señor Torres que había recibido la visita del Director Gerente de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, señor Blanes, quien le había comunicado había recibido un telegrama del Ministerio de Fomento, participándole se ha publicado ya una Real Orden autorizando a la Compañía para la construcción del túnel subterráneo desde la estación al puerto, desglosándolo del proyecto del ferrocarril de Palma Andraitx.

El Alcalde accidental felicitó al señor Blanes por esta concesión, rogándole transmitiese su felicitación y la del Consistorio a la Compañía, agradeciéndolo mucho el mencionado señor Blanes.

### Presentación

Interesa se presente al Negociado de reemplazos de este Ayuntamiento, el soldado del Regimiento de Infantería de San Marcial núm. 44 José Acedo Colunga para recoger un documento que le interesa.

### Comisión

Esta tarde, a las cinco, se reunirá la Comisión de Hacienda, para despachar diversos asuntos de trámite.

Jabones-Colonias-Lociones Extractos  
Precios ventajosos

## Perfumería Inglesa

Cadena, 6

# Banco Vitalicio

## DE ESPAÑA

### Su actuación en 1926

El día 30 de Mayo último se celebró la Junta General de Accionistas de esta Compañía para examinar el resultado de sus operaciones durante el ejercicio 1926.

A continuación se resumen los principales datos contenidos en la Memoria presentada por la Junta de Gobierno, que pone de manifiesto los nuevos y satisfactorios progresos de la Sociedad.

Las pólizas de seguro vida emitidas en 1926 cubren la importante cifra de Ptas. 49,238,360'18 contra Ptas. 45.135,975'—en el año anterior; ascendiendo el total de capitales asegurados en fin de 1926 a Ptas. 282,715,428'61; las rentas vitalicias a 398.318'89 Ptas.; y las primas correspondientes a Ptas. 13.523'324'75.

En el Ramo de Transportes las primas devengadas han importado Ptas. 3.240.037'99 contra Ptas. 2.749,467'62 en el año anterior.

Las indemnizaciones satisfechas a los asegurados en uno y otro Ramo, durante el año 1926 importan, Ptas. 10.043,273'69.

Los beneficios obtenidos ascienden a Ptas. 961,007'58, de las cuales la Compañía, siguiendo su laudable tradición, ha destinado solamente un 30 % (Ptas. 284.617'73) a la Junta de Gobierno y señores Accionistas, aplicando el resto a sea el 70 % (Ptas. 676.389'85) a mayor afianzamiento del haber social.

Los fondos de garantía, después de efectuadas las asignaciones sobredichas, se elevan a Ptas. 97.024.280'13 según es de ver del siguiente estado de situación de la Compañía en 31 de Diciembre de 1926.

FONDOS DE GARANTIA:		REPRESENTADOS COMO SIGUE:	
1 Capital social suscrito.	Ptas. 15.000.000'—	1 Obligaciones de los accionistas.	Ptas. 10.500.000'—
2 Reserva estatutaria.	» 155.112'52	2 Propiedad inmueble, préstamos hipotecarios, nudas propiedades, etc.	» 15.990'490'46
3 » para eventualidades.	» 350.000'—	3 Valores mobiliarios.	» 51.652.586'27
4 » » fluctuaciones de valores.	» 1.000.000'—	4 Anticipos sobre pólizas de seguros de Vida de la Compañía.	» 6.986.557'—
5 » Matemática (Ramo de Vida)	» 76.007'526'—	5 Préstamos sobre valores.	» 75.000'—
6 » de beneficios para los asegurados de Vida.	» 988.613'—	6 Rentas, efectos y primas vencidas pendientes de cobro.	» 2.003.249'71
7 » para riesgos en curso (otros Ramos)	» 923.140'88	7 Depósitos en Bancos, Caja y deudores diversos, menos acreedores.	» 9.807.396'69
8 » para siniestros y seguros vencidos.	» 2.262.782'84		
9 Fondo de beneficios.	» 337.104'89		
	<b>Ptas. 97,024.280'13</b>		<b>Ptas. 97.024.280'13</b>

constituyendo un aumento de Ptas. 5.684.395'25 sobre los existentes en fin del año anterior.

Los resultados del Balance que comentamos comparados con los de los tres años precedentes acusan los siguientes aumentos:

	1923	1924	1925	1926
Fondos de garantía en fin del ejercicio.	82.353.631'90	86.850.978'56	91.339.884'88	97.024.280'13
Capitales de los seguros de Vida en curso.	236.868.934'75	249.746.516'30	264.241.413'87	282.715.428'61
Primas correspondientes a los mismos.	11.563.764'71	12.254.177'57	12.695.933'23	13.523'324'75
Primas devengadas por el Ramo de Transportes.	1.560.170'01	2.601.258'33	2.749.467'62	3.240.037'99
Sumas pagadas a los asegurados durante el ejercicio.	7.666.439'69	7.892.208'19	8.739.657'31	10.043.273'69
Sumas pagadas a los asegurados desde la fundación de la Compañía.	116.511.186'21	124.403.394'40	133.143.051'71	143.186.325'40

Las cifras que anteceden hacen inútil todo comentario sobre el progreso no interrumpido del Banco Vitalicio de España y la merecida confianza que el público le otorga.

Junio 1927

Delegaciones en todas las capitales de España

Domicilio Social: Rambla Cataluña núm. 18--BARCELONA  
 Sucursal en MADRID: Calle Alcalá, núm. 25  
 Edificios propiedad de la Compañía

Agencias en todas las poblaciones de importancia

Delegado en Baleares:

## Don Luis Karakadze Fermonde

CALLE CONQUISTADOR, 42

TELEFONO, 81

(Autorizada la publicación de este anuncio por la Dirección General de Comercio, Industria y Seguros, en 5 de Julio de 1927)

## La importación de trigos exóticos

He aquí la parte dispositiva del R. D. autorizando la importación de trigos exóticos:

Artículo 1.º Con el fin de facilitar aumento de trabajo a la industria harinera cuya capacidad productora exceda a las necesidades del consumo interior, a título de ensayo, se autoriza la importación de trigos exóticos con derechos arancelarios e impuestos de transportes garantidos condicionada y limitada en la forma y cuantía que determina este Real decreto.

Art. 2.º El plazo de ensayo será de un semestre, y la cantidad máxima de trigo a importar en el mismo de 50.000 toneladas, pudiendo prorrogarse por iguales periodos y cantidad si los resultados al finalizar el primer trimestre así lo aconsejan.

Art. 3.º La importación se realizará escalonada, no permitiéndose mayores existencias de trigos exóticos que las correspondientes a un trimestre.

Art. 4.º Los trigos importados no podrán ser depositados ni guardados en lugares distintos a los almacenes de las fábricas en donde hayan de molturarse, y las harinas procedentes de los mismos serán destinadas precisamente a la exportación, la que deberá realizarse en el plazo máximo de tres meses, a contar de la fecha en que se haya hecho el aforo del grano en Aduanas.

Art. 5.º La garantía de los derechos arancelarios para el trigo y los que en la liquidación abonados por los subproductos de su multuración se hará a base de lo que determinan las partidas 1337 y 1351 de los aranceles de Aduanas, aprobados por Real decreto de 12 de febrero de febrero de 1922, partidas que se ponen en vigor para este fin exclusivamente.

Art. 6.º La importación podrán realizarla únicamente los industriales harineros a quienes se les conceda, previa solicitud que dirijan a la Dirección general de Abastos en la que acrediten que poseen fábricas con capacidad de producción no inferior a 30.000 kilos en veinticuatro horas, y emplazadas a distancia no mayor de 50 kilómetros del puerto o frontera por donde se introduzca la mercancía.

Si las peticiones de importación fueran superiores al cupo fijo se hará la adjudicación por prorrateos no menores de 2.500 toneladas para los seis meses, proporcionalmente a la capacidad molturadora de las fábricas.

Art. 7.º La Aduanas por donde tengan lugar las importaciones exigirán de cada importador la autorización correspondiente y garantía bastante, a satisfacción del administrador, para el pago de los derechos de arancel e impuesto de transportes del trigo importado, garantía que subsistirá interin la exportación de harinas correspondiente no tenga lugar.

Art. 8.º Al verificar la exportación de harinas dentro del plazo que señala el art. 4.º de la cancelación y liquidación de la garantía se hará a razón de 75 por 100 para los trigos y el 25 para los productos de la multuración, es decir, cada 75 kilos de harina exportada cancelarán los derechos de 100 kilos de trigo después de hacer una liquidación, abonando al Tesoro los derechos arancelarios afectos a 25 kilos de salvado.

Se deducirán además de la garantía 25 céntimos de peseta por cien kilos de trigo, cantidad que la Dirección general de Aduanas pondrá a disposición de la de Abastos para satisfacer los gastos que originan los servicios de vigilancia e inspección.

Art. 9.º Para efectuar la vigilancia e inspección del cumplimiento de este Real decreto, además de las medidas que a dicho objeto adopte la Dirección general de Abastos, se nombrará una comisión integrada por representantes de la Asociación general de Agricultores, Federación Católica agraria, Asociación de Labradores de Zaragoza e Instituto Catalán Agrícola de San Isidro, que, bajo la presidencia del titular de dicha Dirección, propondrá cuanto entienda necesario para dar completa satisfacción y garantía a los intereses que representan, debiendo realizarse las inspecciones con personal de la Dirección de Abastos, asistido, en los casos que se juzgue necesario, de vocales de dicha Comisión.

Art. 10. Cuando algún importador, sin causa plenamente justificada, en el término de tres meses de recibido el trigo, no hubiese exportado la cantidad de harina equivalente al 75 por 100 del mismo, la Aduana correspondiente ingresará en firme en el Tesoro los derechos arancelarios que los afectan.

El industrial que incurra en lo previsto en el párrafo anterior será multado por la Dirección general de Abastos con 50 pesetas por cada quintal de trigo cuyas harinas hubiese dejado de exportar.

Con la misma sanción serán penados cuantos dedicasen las harinas procedentes de los trigos importados al consumo interior, lo mismo puras que mezcladas con las de trigos indígenas.

Art. 11. En el plazo de ocho días, a partir de la publicación de este Real decreto, la Dirección general de Abastos propondrá la reglamentación necesaria para la forma de hacer las peticiones de importación del trigo, así como para vigilar y garantizar el cumplimiento de lo dispuesto.

### Circular a los Rectores de Universidad

La dirección general de Enseñanza Superior Secundaria, ha dirigido una circular a los rectores de las Universidades del Reino, en la que se expresa que se tengan en cuenta entre otras, las siguientes disposiciones:

Para cada examen final de Bachillerato universitario será abonado por cada una 25 pesetas en metálico. Los recargos progresivos en caso de repetición de examen para un mismo alumno, se percibirán además de dicha cantidad inicial; otra igual que por cada papeleta de examen se ha de satisfacer.

Las Universidades podrán celebrar durante la última semana de mayo la fiesta de clausura del curso académico y despedida de los estudiantes y licenciados, organizando un ceremonial académico sobrio y apropiado a la significación del acto cooperando los estudiantes a la celebración durante el mismo día con representaciones escénicas clásicas, funciones musicales y literarias, juegos deportivos y repartición de premios y diplomas.

Las Universidades procurarán enviar representación a los Congresos científicos celebrados

## El Catecismo de S. Pío V

en edición de bolsillo

Catecismo Romano anotado por el P. Alfonso M.ª Gubianas

Manual clásico de formación religiosa, necesario al clero y a los fieles e indispensable, como Catecismo de perseverancia, a las parroquias, familias y colegios.

El Catecismo Romano anotado para completar de manera digna su finalidad, inserta dos importantísimas exposiciones del Doctor Angélico: la primera sobre el Símbolo, y la otra relativa a la Oración Dominical

Finalmente, cuatro copiosos índices: *escripturístico, litúrgico, homilético* y de *materias*, facilitan el uso de esta recomendable obra.

Un tomo en 18º (16 x 9 1/2 centímetros) de 1.100 páginas, impreso pulcramente sobre papel biblia, encuadrado en simil cuero granate, puntas redondas, rótulo y escudo de San Pío V, estampados en oro, Ptas. 12.

De venta: Imprenta «La Esperanza»

en el extranjero, especialmente durante el período de vacaciones de verano.

Las pensiones que las Universidades concedan a los catedráticos para viaje de inspección y estudio al extranjero deberán acomodarse al período de vacaciones principalmente a las de verano con objeto de aumentar el número de pensionados anualmente. Se exceptúa el caso de pensiones para el estudio de un tema científico determinado cuando este estudio deba realizarse necesariamente durante el período lectivo del curso académico podrán también solicitar pensiones de la junta de ampliación de estudios.

La Junta de Gobierno podrá nombrar mediante concurso y con la remuneración que acuerde un profesor de música encargado de la formación permanente de coros de estudiantes, así como la preparación de agrupaciones musicales escolares y organización de conciertos que podrán celebrarse en los paranifos. A este fin estudiarán la constitución de sociedades de estudiantes o su inscripción en otras que puedan proporcionar audiciones de los mejores concertistas o agrupaciones musicales, cooperando siempre la Junta de Gobierno.

Los rectores en cuanto a jefes de distrito universitario velarán por el cumplimiento de la R. O. de 16 de agosto de 1877, que prohíbe a los establecimientos libres de enseñanza usar los denominaciones de universidad e instituto.

### Pianos Chassaing Freres

Lo poseen y recomiendan todos los principales profesores de Mallorca. CASA BANQUE, CALLE COLON

Otro nuevo triunfo de la máquina de escribir

### Continental

El Ministerio de Hacienda, adquiere, en competencia con todas las marcas de categoría, máquinas de escribir CONTINENTAL por un valor de

50 000 pesetas

Agencia exclusiva para Baleares

Casa Bar-Lock 7-Quint-7  
Teléfono 49-

Cambios y ventas a plazos

En ninguna casa ni en ningún maletín de viaje debe faltar

Desconfiad de las imitaciones, la única es la que lleva el escudo de la orden del Carmen

El único remedio casero para los desvanecimientos

Indigestiones, cólicos, mareos, detiene toda hemorragia y cura heridas

AGUA DEL CARMEN  
DE LOS CARMELITAS DESCALZOS DE TARRAGONA

Evita resfriados y la gripe haciendo irrigaciones nasales diarias

Depositario para las Islas Baleares: F. Puig Vila, Apartado, 951 - Barcelona

Depósito: Centro Farmacéutico Harina, 32, Palma.

## CENTRO DE ANUNCIOS

### M. SERRA Y BENNASAR

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelos mortuorias etc. etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

## La novillada de la Prensa

Está a punto de quedar ultimado el cartel de la novillada que a beneficio de la «Asociación de la Prensa de Baleares», ha de celebrarse en nuestro circo taurino el día 11 del próximo mes de Septiembre.

Según telegrama que ha recibido la Empresa de su representante en Madrid don Manuel Retana, han sido escogidos seis preciosos y bravos novillos de acreditada ganadería, cuatro uteros y dos erales.

Se ha puesto especial empeño en escoger ganado de verdadera garantía, para que con él pueda lucir, en toda su intensidad, el arte y la gallardía de los excepcionales novilleros que han de lidiarlo.

De los matadores, se ha contratado el finísimo y valiente novillero «Joselito Rueda», que tan grandiosos éxitos obtuvo en sus actuaciones en las nocturnas de Llapisera, el extraordinario jovencito Quinito Caldentey y el conocido novillero Chatet, el cual esta temporada viene consiguiendo enormes triunfos.

Quinito Caldentey vestirá por primera vez en dicha novillada el rutilante traje de luces, alterando dignamente con toreros profesionales que a su buen estilo y valentía unen la práctica y la experiencia de varios años en el oficio.

## La concesión de licencias cuatrimestrales

En la orden de la plaza de ayer figuraba lo siguiente:

«En cumplimiento de lo dispuesto en la R. O. de 26 del actual (D. O. n.º 89) que ordena la concesión de licencia cuatrimestral a los individuos del segundo llamamiento del reemplazo de 1926 pertenecientes a Cuerpos de Atraca, los Jefes de los Cuerpos del Distrito que los tengan agregados para instrucción, manifestarán con toda urgencia a esta Capitanía General el número de dichos individuos que continúan en filas expresando los motivos».

## Vida deportiva

**De fútbol.—La división de nuestro fútbol**

Hemos recibido para su publicación, (que se nos ruega), las siguientes cartas:

«Los Clubs «Athletic F. C.» «Regional F. C.» y el «Petra F. C.» que suscriben, considerando que de un modo perfectamente ilegal y antirreglamentario, han sido expulsados de la Federación Balear de Fútbol, por acuerdo del Consejo Superior, acuerdo que implica la negación más absoluta de lo que ordena y prescribe el reglamento, por que tendría que regirse nuestra Federación, acuerdo que una vez más demuestra la norma que siempre ha regido en este organismo superior, de prevalecer los favoritismos y ambiciones de un sector determinado, que precisamente nunca se ha caracterizado por sus actuaciones deportivas y sí por la creación de obstáculos que entorpecen y anulan lo poco que queda de la esplendente afición de antaño, se complacen en hacer pública manifestación de adhesión a los Clubs constituyentes del Bloque, que se han separado de la citada Federación Balear, por tener la convicción de que el Bloque en sus aspiraciones, que son altamente deportivas, es el único camino a seguir, ya que su alta moralidad deportiva ha de servir para restablecer y revivir la verdadera afición, a tan noble deporte.  
Palma 31 de agosto de 1927.»

«El Pont d'Inca F. C., teniendo todos los documentos apurados para federarse, enterado de los atropellos innumerables y de las injusticias que continuamente comete el Consejo Superior de la Federación Balear de Fútbol, se complace en hacer pública manifestación de adhesión a los Clubs que se han separado de la Federación Balear, por considerar a los constituyentes del Bloque la verdadera mayoría de la Federación y ser los exclusivos representantes de la moralidad deportiva que siempre ha de presidir las decisiones de los organismos federativos y que sus no-

bles aspiraciones son las que indudablemente han de conducir al feliz desarrollo del deporte y al fomento de la afición, suficientemente maltratada por tantas vejaciones y acuerdos antirreglamentarios, que han sido la única norma que ha regido la actuación del organismo superior de la Federación Balear»

Es V. cliente de la Sucursal N.º 1 de la **CASA MATONS?**

## Notas de Sociedad

### Peticion de mano

Por don Lorenzo Homar y para su hijo don Abdón ha sido pedida la mano de la distinguida y bella señorita Isabel Salom.

La boda se efectuará el próximo octubre.

### Ascensos por méritos de guerra

Por méritos de guerra han sido ascendidos al empleo superior inmediato los tenientes de Infantería don Gabriel Riera Pou, y don Guillermo Santandreu Bibiloni ambos fallecidos, y don Joaquín Crespi Cell, de la Mehalla de Tetuán, y el alférez don Victoriano Issasi González, del Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Ceuta, 3

### De viaje

Ayer tarde salió para Valencia, a bordo del vapor «Jorge Juan», nuestro amigo el teniente del Cuerpo Jurídico don Ricardo Mulet, quien marcha a incorporarse a su destino en dicha población.

En el mismo vapor salieron don Gabriel Hevia, don Manuel Salvá, don Francisco Arbona, don Mateo Clar, don Gerardo Martínez, don Manuel Vives, don Pedro Heras y don Antonio Vidal.

—Anteanoche salió para Barcelona la señora esposa del señor Gobernador civil.

Hoy han llegado de Valencia, en el «Bellver», don José Morelle y señora, don Vicente Edo, don José Enrique, don Fernando Fontirroj, D. Felipe Cabrera y don Juan Cerdá.

En el mismo buque han llegado de Ibiza el oficial de Aduanas don Vicente Sancho y señora, don Ignacio Puig y don Antonio Noguera.

Se encuentra en esta ciudad, hospedándose en el «Grand Hotel», el Marqués de Valparaíso y del Mérito, que ha venido a visitar las bellezas de nuestra isla.

Ayer regresó a Palma, a bordo del vapor-correo de Barcelona, el Tesorero de esta Delegación de Hacienda, don Tomás Gómez Herraiz, después de haber pasado una temporada en Zaragoza.

### Fallecimiento

Ha subido al Cielo, a la tierna edad de tres años, el precioso niño Miguel Angel Pou y Ripoll, hijo de nuestro particular amigo el Profesor Mercantil y Corredor de Comercio don Jaime Luis.

Tanto a éste como a su distinguida esposa les enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

## La reorganización de la Unión Patriótica

### En Ibiza

Nuestro colega «Diario de Ibiza» dice lo siguiente en su número del lunes último:

«Ayer tuvo lugar la elección para la designación de presidentes y vocales de los comités de las UU. PP. en esta isla.

Por lo que respecta a esta ciudad, fueron elegidos por unanimidad: presidente don Antonio Torres, y vocales don Francisco Verdura, don Miguel Sancho y don José Hernández».

## Del mar

### Entradas

Ayer llegaron: El pailebot «Jaime» de Mahón, con carga general.

El pailebot «Carmen», de Alicante, con bidones vacíos.

El pailebot «Puerto de Alcudia», de Barcelona, con carga general.

De Ibiza y Valencia ha llegado hoy el vapor «Bellver».

### Salidas

Ayer salieron: El vapor «Jorge Juan», para Valencia.



## El niño

# Miguel Angel Pou y Ripoll

Ha subido al cielo, a los tres años de edad

Sus afligidos padres, hermanos, abuelos, tíos, primos y demás parientes, ruegan a sus amistades asistan al acto del entierro que se celebrará a las seis de la tarde del día de hoy.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Bonanova.

El vapor «Dimats», para Valencia, con cargo de tránsito.

El pailebot «Lareño», para Marsella.

El vapor «Aral», para Argel, con lastre.

Y el vapor «Játiva», para Sevilla, con superfosfatos.

Hoy ha salido el vapor «Ciudad de Palma», para Cabrera.

### Despachados

Lo están:

El vapor «Manuel Espalin», para Sevilla, con gasolina.

El pailebot «Pedro Oliver», para Barcelona, con carga general.

La balandra «María», para Ibiza, con carga general.

La balandra «Ramona», para Palamós, con carbón.

El pailebot «Jaime», para Alicante, con carga general.

El vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

Y el vapor «Bellver», para Mahón.

Mañana saldrá el vapor «Barceló», para Ibiza y Alicante.

### Buques esperados

Esta tarde, es esperado el vapor por correo de Cabrera.

Mañana debe llegar el vapor «Mallorca», procedente de Barcelona.

## De Galilea

Programa de las fiestas cívico-religiosas que con el favor divino se celebrarán en este lugar los días ocho y nueve del actual para honrar a Nuestra Patrona, la Virgen de Septiembre, en el misterio de su Natividad:

Día 7.—A las ocho de la noche, se cantarán solemnes completas después de rezado el santo rosario; acto seguido, se dará principio a la «revet-la», consistiendo en disparo de cohetes, suelta de globos y varios juegos infantiles, amenizada por la banda de música de esta localidad y las típicas «chirimias» también de este lugar.

Día 8.—A las nueve y media, se cantará Tercia; a las diez, oficio solemne con asistencia de las autoridades; predicará las glorias de la Virgen el Rdo. señor don Antonio Artigues, Pbro.; a las cuatro de la tarde, carreras pedestres; a las siete se comenzará el típico baile de boleros al estilo del país; habrá suelta de globos, disparo de fuegos artificiales.

Día 9.—Se seguirá el programa del día anterior; en la plaza de la Iglesia habrá carreras de cintas para bicicletas; los que deseen tomar parte deben dar aviso al obrero. Por circunstancias especiales, las autoridades han acordado suprimir este año el «festó».

C.

Galilea, 1.º de Septiembre.

## LA FILADORA

10% descuento en caja en todos los artículos

## Mercado de Inca

### COTIZACIONES DE HOY

Almendrón, (quintal) 145'00 pesetas.

Trigo, (cuartera) 27'00 pesetas.

Candeal, a 27'50 id.

Cebada del país, a 15'00 id.

Id. forastera, a 14'50 id.

Avena del país, a 13'50 id.

Id. forastera, a 13'00 id.

Habas para cocer viejas, a 38'00 id.

Id. ordinarias viejas, a 00'00 id.

Id. para ganados, a 25'00 id.

Maiz, id. id., a 34'50 100 kilos

Frijoles, (almud) a 00'00 id.

Azafrán, a 00'00 onza.

Garbanzos, id. a 00'00 almud.

Cerdos cebados, a 00'00 pesetas arroba.

Habichuelas (confits) a 00'00 id.

Id. blancas, a 00'00 almud.

Gallina (tercia) 00'00 tercia.

Pollos (id.) a 00'00 id.

Huevos (docena) 0'00 docena.

Inca, 1 de Septiembre de 1927.

## Noticias militares

**Destinos en el cuerpo de Sanidad.**—Coroneles médicos don José Castellví Vila, de Jefe de Sanidad de Mallorca y Director del Hospital militar de Palma, a igual cargo en el de Barcelona; y don Bonifacio Onsaló Morales, disponible en Baleares, a Director del Hospital de Palma y Jefe de Sanidad de Mallorca.

**Capitán médico don Antonio Rosell Santomá,** de las Intervenciones militares de Larache, al Regimiento de Palma.

**Premios de efectividad.**—Se concede el de 1000 pesetas, por dos quinquenios, a los Comandantes de Infantería don Juan Vanrell Crespi y don Pedro Llompard Ramis; el de 1200 pesetas por dos quinquenios y dos anualidades al capitán de la misma Arma don Guillermo García Alemany; el de 500 a los capitanes don Rafael de Oleza y Guzmán de Villoria, don Aurelio Poncells y don Jaime Cereceda Gorgollo.

**Destinos.**—En Artillería: Teniente coronel don Vicente Fornals Bort, de disponible en Baleares al Regimiento mixto de la Gran Canaria; capitán don Angel Calderón Llambías, del Regimiento mixto de Mallorca, al primero de montaña; tenientes don Juan Pons Ramonell, al Regimiento mixto de Mallorca y don Miguel Ferrer Pons, al de Menorca.

## La Exposición

### de Barcelona

Se alzará en ella un pabellón para recoger las colectividades oficiales

La «Gaceta» publica una Real orden que dice:

«El alcalde presidente de la Junta directiva de la Exposición de Barcelona, en escrito de 20 de marzo último, expone el acuerdo adoptado por dicha Junta relacionado con la construcción, en el solar del Certamen, de un magnífico Pabellón, destinado exclusivamente a recoger las enseñan-

zas y actividades de la vida oficial en sus diversas manifestaciones, a cuyo efecto solicita una resolución para que los Centros ministeriales colaboren con el mayor esplendor, concurrendo con sus importantes aportaciones a la Exposición.

En respuesta a esta invitación, y agradeciéndola, se dictó por esta Presidencia la Real orden de 24 de mayo próximo pasado manifestando a la mencionada Junta que se estudiaría el medio de lograr que los ministerios y dependencias de los mismos cooperasen con su asistencia a tan laudable iniciativa.

Y en consecuencia con el espíritu de la aludida disposición, S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que por el ministerio de su digno cargo y sus dependencias se proceda con la mayor urgencia a realizar un estudio de aquellas actividades ministeriales que puedan tener una expresión plástica y naturaleza exhibible en la Exposición de Barcelona, comunicándolo al Comité Ejecutivo de dicha Exposición y solicitando del mismo los esclarecimientos de las dudas que pudieran surgir y aquellas orientaciones que se estimen necesarias para el mejor éxito de la concurrencia al Certamen.

## Buques con turistas

Mañana son esperados en este puerto los paquebotos ingleses «Arcadian» y «Rauchi», ambos con turistas.

## Boletín religioso

### HOY

**Cuarenta Horas.**—Empiezan en el Socorro, en honor de la Purísima.

### MAÑANA

**Santos.**—San Antolín, obispo y mr.

**Cuarenta Horas.**—Continúan en el Socorro, en honor de la Purísima. Exposición, a las siete y media de la mañana. Por la tarde, a las siete y media, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

### Otras funciones

En la Parroquial Iglesia de San Nicolás, empezarán solemnes cultos en honor de Ntra. Sra. de Luch.

A las once y tres cuartos de la mañana, al tiempo de una misa, empezarán las dos acostumbradas Novenas, siendo la última solemne, y continuando los demás días en igual forma.

El ejercicio de los nueve primeros viernes de mes dedicados al Sagrado Corazón de Jesús, se practicará, en las Parroquiales y demás Iglesias, en igual forma que el mes anterior.

**Visita.**—A Nuestra Señora de la Grada, en la Catedral.

## Sueltos y noticias

### Música en el Borne

Programa de las piezas que ejecutará la banda del regimiento infantería de Palma núm. 6º en el paseo del Borne, desde las 20 a las 22 de hoy:

I P. D. «Las caretas», P. Casas.

II «La capa blanca», Ronda y Serenata, Mediavilla.

III Selección de la zarzuela «El Paraíso perdido», Penella.

IV Pavana «La Mesonera de Tordesillas», M. Torroba.

V. P. D. «El 3º», P. Casas.